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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре стартовал конкурс "Народный участковый" 
Участниками конкурса на звание "Народный участковый Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района" станут участковые (старшие участковые) уполномоченные полиции, 
помощники участковых. 

В рамках первого отборочного этапа, который уже стартовал  в городских и сельских 
поселениях муниципального района, будет проведен опрос общественного мнения о 
деятельности каждого участника на закреплённом за ним административном участке. 

2 октября на втором этапе к работе приступит конкурсная комиссия, которая оценит 
показатели работы претендентов по балльной системе. При подведении итогов, помимо 
поступивших от граждан анкет и отзыва начальника ОМВД России по Таймырскому району на 
каждого участкового, будут учитываться профессиональные и деловые качества участников, 
взаимодействие с гражданами, личный вклад в предупреждение правонарушений, участие в 
раскрытии и пресечении преступлений, уровень физической подготовки и другое. 

Победитель, набравший наибольшее количество баллов, будет удостоен звания 
"Народный участковый" и награждён снегоходом. За II и III место участковым вручат ноутбук и 
видеокамеру соответственно. Награждение победителей состоится во время празднования 
Дня Таймыра. 

Цель проведения Конкурса - популяризация и пропаганда обеспечения охраны 
общественного порядка и общественной безопасности на территории Таймыра, а также 
обеспечение взаимодействия общественности и полиции при решении вопросов 
правоохранительной деятельности. 

Конкурс организован и проводится администрацией муниципального района совместно с 
Отделом Министерства внутренних дел России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, 
Общественным советом при главе Таймыра, городскими (сельскими) поселениями 
муниципального района. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

 Дудинские артисты отправятся в Караул 
14 и 15 сентября творческий десант из числа сотрудников городского Центра народного 

творчества и работников Дома культуры побывает в сельском поселении Караул. В рамках 
проекта «Кустук» (в переводе с долганского – «Радость»), реализующегося благодаря 
краевой грантовой программе «Социальное партнёрство во имя развития», дудинские 
артисты представят юным караульцам два кукольных спектакля и концерт. 
               В течение двух гастрольных дней на сцене сельского дома культуры режиссёр 
театра кукол Алексей Смирнов и участники объединения «Креатив» Наталья Чуприна, Анна 
Михайлова и Денис Шушняев будут демонстрировать спектакли, созданные по мотивам 
сказок народов севера и русской народной сказки «Колобок». Декорации для этих постановок 
созданы руками самих артистов и ребят из социальных учреждений города, с которыми 
сотрудники ГДК регулярно встречаются на мастер-классах по изготовлению кукол, 
театрального и бутафорского реквизита. 
              В концертной программе, которая также будет проходить на сцене сельского дома 
культуры, жители Караула услышат песни в исполнении директора ГЦНТ Марины Жарковой и 
дудинского певца и композитора Николая Атрохова. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Жители Красноярского края смогут принять участие в обсуждении «кадрового голода» 
в сфере культуры  

Министерство края продолжает сбор предложений по стабилизации кадровой ситуации, 
сложившейся в сельских учреждениях культуры. Письма с вариантами возможных решений 
того, каким образом можно привлечь специалистов культуры к работе в сельской местности, 
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следует направлять до 28 сентября на имя министра культуры края Елены Галактионовы 
Паздниковой  по адресу: 660009, г. Красноярск, ул. Ленина 123-а, или по электронной почте 
2110543@mail.ru. Все мнения будут рассмотрены и проанализированы, а лучшие 
предложения лягут в основу будущих программных документов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Выданные в обход закона больничные листы могут обойтись медицинским 
учреждениям в круглую сумму  

В первом полугодии специалисты филиала № 14 (Таймырского) ГУ - Красноярского 
регионального отделения ФСС РФ провели 19 проверок медицинских организаций – в их 
число вошли поликлиники и больницы Норильска, Снежногорска и Дудинки - на 
обоснованность выдачи листков нетрудоспособности и правильность их оформления. Восемь 
проверок были плановыми, предполагающих детальное изучение документации, 11 
проведены по обращениям граждан.  

Большая часть выявленных нарушений относится к отсутствию в первичной 
медицинской документации подтверждения выдачи «больничного», закрытие листка 
нетрудоспособности без осмотра больного, «затягивание» периода нетрудоспособности, не 
подтвержденное медицинскими документами.  

По итогам восьми плановых проверок, семи учреждениям предъявлены финансовые 
претензии на общую сумму 517 941,75 рубля. Фонду уже возвращено по необоснованно 
выданным листкам 258 873,91 рубля. 

Напомним, что с 1 января этого года вступил в силу новый Федеральный закон «Об 
основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации», в соответствии с требованиями 
которого Фонд социального страхования будет регулярно проверять учреждения 
здравоохранения на предмет обоснованности выдачи листков нетрудоспособности. Подобная 
мера должна сократить расходы государства на выплаты пособий по листкам 
нетрудоспособности, выданным без должного на то основания, а также поддельных 
«больничных». 

«Заполярная правда» 
 

На посту. Месяц назад в Дудинке открылся таможенный пост. Исполняющий обязанности 
начальника Таймырского таможенного поста Владимир ИВАНОВ рассказал «Заполярке» о 
том, как проходит его работа, а также прокомментировал новый закон об обязательном 
утилизационном сборе и возможное превращение аэропорта «Норильск» в международный. 

…— Владимир Витальевич, как вообще родилась идея открытия морского пункта 
пропуска «Дудинка», насколько это целесообразно? 

– На саммите во Владивостоке президент России определил Северный морской путь как 
одно из приоритетных направлений развития экономики. Сейчас почти все грузы в Европу и 
Юго–Восточную Азию доставляются по железной дороге или в обход, через южные проливы, 
где безопасности экипажей угрожают пираты. К тому же этот маршрут в два раза длиннее 
Севморпути. Поэтому гораздо выгоднее развивать как раз северное направление. 

Появление нового морского пункта — немалый плюс для предприятий — участников 
внешней экономической деятельности. Заход в сторонний порт связан с определенными 
задержками, и соответственно, денежными затратами — обслуживание, рейд, причал. Теперь 
в этом плане участник ВЭД выигрывает, а значит, выигрывает и регион, движение судов 
станет более интенсивным. 

— Пункт пропуска уже полностью функционирует?  
– Фактически он был открыт 7 августа, но приказ об этом вступает в силу 15 сентября. 

Пока есть определенные технические проблемы — согласование схем, наработка структур, 
создание необходимых условий для таможенных работников, ветеринарной службы, 
Роспотребнадзора. Кстати, в настоящий момент решается очень интересный для норильчан 
вопрос — открытие пункта пропуска в аэропорту «Норильск». Работа в этом направлении уже 
началась. На следующей неделе из Новосибирского таможенного управления прибывает 
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специалист — начальник подразделения контрольного пропуска, который проведет 
рабочее совещание по вопросам технического оснащения. В планах администрации 
аэропорта сделать пробный международный рейс до конца года, но эта работа займет 
определенное время — необходимо издание постановления правительства об открытии 
пункта пропуска, и только после этого начнутся активные меры по установке оборудования. 

— Чем же это «грозит» норильчанам? 
– Вы сможете без проблем улететь из Норильска прямым рейсом, скажем, в Таиланд или 

Турцию. Не придется зависеть от чартерных рейсов, вылетающих из Москвы. А ведь с учетом 
норильского климата пропустить транзитный рейс из–за нелетной погоды проще простого. 
Точно так же, как и в других международных аэропортах, в «Норильске» можно будет пройти 
таможенный контроль, что намного удобнее для пассажиров. Кроме того, появится 
возможность принимать в северном аэропорту транзитные рейсы. 

 — Когда полетим?  
– Думаю, что во второй половине будущего года уже можно ждать полноценного 

открытия поста. 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Экологическая ситуация на предприятиях ЗФ "Норникеля" имеет положительную 
динамику 

Экологическая ситуация на предприятиях Заполярного филиала "Норильского никеля" 
имеет положительную динамику. Об этом на пресс-конференции в среду рассказал 
председатель Общественного совета Росприроднадзора Александр Малышевский.  

 "Проблемы не все решены, потому что нужна системная модернизация, к которой 
подходит "Норильский никель". Но то, что на такой подготовительной работе, мы 
зафиксировали положительную динамику, это очень важно. Правительство РФ было в этом 
очень заинтересовано. Мы нашли механизм экономического стимулирования производства с 
точки зрения экологической составляющей. Мы получили инструмент частно-
государственного партнерства", – сказал Малышевский.  

 По его словам, было принято решение расширить рамки соглашения "Норильского 
никеля" и Росприроднадзора, подписанного при еще премьер-министре страны Владимире 
Путине 31 августа 2010 года, чтобы все аналогичные металлургические комбинаты подписали 
аналогичное соглашение с контролирующими органами страны. Рамочное соглашение было 
подготовлено, но руководители металлургического сектора экономики не поддержали. "Так 
что "Норильский никель" среди крупнейших экономических лидеров оказался единственным в 
РФ. В этом мы благодарны. Опыт соглашения с компанией получил очень большой авторитет 
на международном уровне. В частности, норвежская сторона сформулировала пожелание РФ 
расширить соглашение на предприятия на Кольском полуострове. Если такое соглашение 
будет подписано с Кольской металлургической компанией, то они снимут с России все 
претензии по трансграничному сотрудничеству", – подчеркнул председатель Общественного 
совета Росприроднадзора. 

 По его мнению, итог работы привел еще к одному очень важному результату. В 
обществе постепенно начинают понимать, что экология это не нечто такое, что стоит вне 
постоянной деятельности человека. "Мы сегодня начинаем понимать, что это важнейшая 
экономическая категория. Это очень важно. Если мы сегодня не осознаем, что экология и 
экономика тождественны, то в ВТО нам делать будет нечего. Сейчас создается система 
рейтинга оценки деятельности предприятий по их экологической составляющей. Очень важно, 
чтобы сегодня появились лидеры. Мне очень приятно, что в решении этой сложнейшей 
государственной задачи "Норильский никель" нас поддержал. Благодаря появившемся 
лидерам мы создадим важнейший прецедент для российской экономики", – подвел итог 
Малышевский. 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Патриарх РПЦ рассказал о зависти богатейших к бедным на приеме у красноярского 
губернатора 

Патриарх Московский и всея Руси Кирилл во время своего визита в Красноярский край 
побывал на торжественном приеме у губернатора региона Льва Кузнецова, где рассказал о 
своем отношении к богатству, сообщает пресс-служба красноярской епархии. 

"Мы утверждаем, что никакого реального благополучия человек в своей жизни не 
достигнет, не сбалансировав духовное и материальное. Будут 10 особняков, 50 автомобилей, 
несколько яхт, несколько самолетов, но если человек не сможет верно сбалансировать 
духовное и материальное, он не будет счастливым человеком", – заявил он. 

По мнению главного сановника Русской православной церкви, богатейшие люди России 
глубоко несчастны и, более того, даже завидуют бедным: "Мы же видим эти лица, богатейших 
людей, глубоко несчастных, которые наверняка взирают на других людей и думают: "Вот 
бедный человек, а насколько же он живет проще и лучше, чем я!" 

"Церковь и призвана постоянно будить совесть людей и говорить о подлинном идеале 
жизни, который сочетает духовное и материальное, когда у человека есть то, что я сегодня в 
проповеди назвал даром Духа Святаго – когда есть величайшие ценности нравственные, 
духовные, которые возникают в сердце, и которые не зависят от материальной жизни 
человека", – заявил собравшимся патриарх Кирилл. 

Сегодня последний день его первого визита в Красноярский край. Глава РПЦ посетил 
Спасский Енисейский мужской монастырь в Енисейске, после чего отправился в 
Крестовоздвиженский собор города Лесосибирска. А уже завтра предстоятель РПЦ вылетит с 
визитом в Японию, где пробудет до 18 сентября. Следующий пункт его поездки – 
Владивосток. 

«Сибинфо» 
 

До конца года Красноярский край могут посетить Владимир Путин и Дмитрий Медведев  
Премьера РФ и главу "Единой России" в регионе ждут ориентировочно в конце сентября, 

- сообщили PL источники в правительстве края. 
Ранее приезд Дмитрия Медведева анонсировал губернатор Лев Кузнецов, правда, дату 

он не называл. Предполагается, что Дмитрий Медведев посетит спортивные объекты в 
Красноярске и возможно, побывает в Норильске.  

Что касается президента страны, то источники пока не называют ни время, ни график 
поездки. Известно лишь, что исторический визит может состояться в четвертом квартале 2012 
года. Не исключено, что Владимир Путин побывает на запуске Богучанской ГЭС, 
строительство которой сейчас вошло в заключительную стадию.  

Напомним, что в период президентства Дмитрий Медведев ни разу не посещал 
Красноярск. Последний раз он был в регионе на экономическом форуме в 2008 году, тогда в 
ранге вице-премьера. Владимир Путин, напротив, Красноярск не забывает. Он был и на 
запуске Ванкорского проекта в 2009 году, и в Норильске  в сентябре 2010 года, и на КЭФ в 
феврале 2012 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Схема платы за отопление в крае будет меняться постепенно 
2 года жители Красноярского края будут платить за отопление по старой схеме. Такое 

решение принято 13 сентября на очередном заседании правительства региона, сообщает 
Интернет-газета Newslab. 

 Министр ЖКХ края Андрей Резников объяснил, что по федеральному законодательству 
регионам дается возможность до 2014 года установить на своей территории переходный 
период, в течение которого жители будут платить за отопление по старым нормам 
потребления, утвержденным в июне. В дальнейшем будут разработаны новые нормативы 
потребления тепловой энергии на отопление, на которые страна перейдет в 2015 году. Они 
для края будут рассчитываться именно во время переходного периода. 
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 "Было принято постановление, согласно которому регионы в срок до 15 сентября 
должны принять решение об установлении переходного периода с 2012 по 2014 годы в части 
принятия решения о применении при расчете размера оплаты за коммунальную услугу, а 
именно, отопление, порядка расчета размеров платы за коммунальную услугу в соответствии 
с правилами предоставления коммунальных услуг гражданам, утвержденных постановлением 
правительства РФ от 23 мая 2006 года. При этом нормативы потребления тепловой энергии 
на отопление, действующие по состоянию на 30 июня 2012 года", – пояснил Андрей Резников. 

 Председатель правительства края Виктор Томенко предложил коллегам утвердить 
предложенное постановление, пояснив, что это позволит не вносить изменений в нормативы 
потребления в течение ближайших двух лет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярском крае стало больше бедных 
По данным Федеральной службы государственной статистики страны, уровень бедности 

населения в Красноярском крае — выше среднего показателя по России. В 2011 году в 
стране доходы ниже прожиточного минимума имели 12,8% граждан а в крае — 18,6%. Причём 
в 2008 году количество тех, кто живёт за чертой бедности в крае, было 16,6%. В целом по 
Сибирскому федеральному округу больше всего бедных в Тыве — 30,3%, а меньше всего в 
Кемеровской области — 11,4%. Красноярск, Республика Алтай и Томская области — 
примерно в середине списка. Несмотря на обширные природные ресурсы и потенциал 
Сибири, население здесь живёт беднее, чем в других регионах страны. Так, в столице 
официальных бедных 10,1%, в Московской области 9,8%. В Санкт-Петербурге — 9%. А 
меньше всего малоимущих людей в Ненецком автономном округе — 7,2%. 

Доля населения с денежными доходами ниже величины прожиточного минимума по СФО 
Республика Тыва — 30,3% Алтайский край — 22,9% Республика Бурятия — 20,9% 

Иркутская область — 19,3% Республика Хакасия — 19% Забайкальский край — 19% 
Красноярский край — 18,6% Республика Алтай —18,6% Томская область — 18,6% 
Новосибирская область — 17,4% Омская область — 13,3% Кемеровская область — 11,4%. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: если государство не будет жестко пресекать оскорбления религиозных чувств, 
верующие начнут сами защищать свои интересы 

Если государство не будет жестко пресекать оскорбления религиозных чувств, то 
оскорбленные верующие могут начать сами защищать свои интересы. Об этом заявил 
президент РФ Владимир Путин. "Все мы должны с особым вниманием и очень бережно 
относиться к чувствам религиозных людей, людей, принадлежащих к разным конфессиям - и 
тех, кто считает себя сторонниками ислама, и христиан, и всех других" - сказал он. "Потому 
что если государство своевременно и жестко не реагирует на провокации, направленные 
против религиозных чувств, то тогда обиженные и оскорбленные, униженные люди сами 
начинают защищать свои интересы, и подчас это приобретает совершенно неприемлемые 
формы, и действуют они неприемлемыми средствами", - предупредил Путин. 

ИТАР-ТАСС 
 

В России штраф за оскорбление чувств верующих будет значительно увеличен  
Депутаты комитета Госдумы по общественным объединениям и религиозным 

организациям намерены отстоять права верующих и защитить их законом. В настоящее 
время комитет разрабатывает законопроект о введении уголовной ответственности за 
оскорбление чувств верующих. 

 На сегодня штраф за подобное нарушение составляет 1 тыс рублей.  
 «Сегодня административная ответственность (за оскорбление чувств верующих) до 1 

тысячи рублей - это смехотворная сумма: человек на красный свет проехал - 1 тысячи 
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рублей, и человек оскорбляет миллионы верующих - тоже 1 тысячи рублей. Это 
смешно», - заявил глава комитета Ярослав Нилов ЛДПР. 

 По идее разработчиков штраф за оскорбление будет зависеть от степени тяжести, это 
может быть и просто денежный штраф, а может быть и тюремное заключение. 

 В комитете уверены, что закон будет действенен лишь в том случае, если наказание за 
подобные преступления будет неотвратимым и будет распространяться на всех. Также 
должно вырасти качество специалистов, которые будут применять эти статьи на практике, 
пояснил он. «И третье - это вопрос всеобщего просвещения. Только в комплексе можно 
ситуацию изменить, а простым ужесточением это сделать невозможно», - сказал Нилов. 

НИА 
 

"Народный фронт" идет своим путем: организация отдаляется от "Единой России" 
 "Общероссийский народный фронт" в ближайшей перспективе может стать 

самостоятельным политическим игроком - в настоящее время в регионах идет активная 
работа по размежеванию организации с "Единой Россией", пишет "Независимая газета".  

 В частности, руководителей региональных представительств ОНФ, состоящих в "Единой 
России", активно заменяют "беспартийными". Этой работой сейчас активно занимается 
руководитель представительства "Общероссийского народного фронта" в Госдуме Вячеслав 
Лысаков.  

 Сам он в беседе с "Независимой газетой" признал: идти на следующие парламентские 
выборы под эгидой "Единой России" - проблемная вещь. И допустил, что движение может 
преобразиться в политическую партию. Добавив, что все будет зависеть от президента 
Владимира Путина.  

По словам Лысакова, слухи в СМИ о "смерти" ОНФ оказались сильно преувеличены. А в 
беседе с Firstnews он заявил, что съезд Фронта намечен на конец ноября-начало декабря 
этого года, после этого ОНФ будет зарегистрирован в качестве общественной организации.  

По его словам, пока федеральное руководство фронта собирает предложение 
региональных отделения фронта по поводу новых лидеров. Независимость, активность, 
узнаваемость станут главными требованиями к кандидатам.  

Впрочем, Лысаков заверил, что ни о каком "разводе" с партией говорить ни в коем случае 
нельзя: ЕР останется главным партнером и союзником ОНФ.  

Однако по мнению вице-президента центра политических технологий Алексея 
Макаркина, поиск новых помещений для ОНФ вне приемных партий и подбор новых 
руководителей в регионах - начало символической "отстройки" фронта от "Единой России". 
Политолог прогнозирует, что партийцы и фронтовики будут обособляться, но степень 
обособления будет зависеть от результатов ЕР на региональных выборах. 

«Newsru» 
 

Минфин предлагает сократить 25% госслужащих 
Министерство финансов Российской Федерации предлагает сократить численность 

служащих, обеспечивающих деятельность госорганов. Оптимизацию проведут в 2013 году. 
Она коснется секретарей, архивариусов, делопроизводителей, системных администраторов, 
операторов банков и баз данных, сотрудников административно-хозяйственных служб и 
бухгалтерии.  

Всех этих «обеспечивающих специалистов» в федеральных, региональных и 
муниципальных органах власти Минфин предлагает лишить статуса государственных 
служащих. С 2014 года госслужащим планируется поднимать оклады. 

Как сообщил «Известиям» источник в Минфине, сокращение чиновничьего штата будет 
происходить за счет перевода сотрудников на срочные трудовые контракты. По сути вся 
деятельность, не связанная напрямую с функционалом структур, будет передана на 
аутсорсинг.   

По мнению эксперта Института экономической политики имени Гайдара Владимира 
Назарова, перевести на срочные контракты можно и большее число чиновников. 
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— Сегодня уволить госслужащего практически невозможно, с ними заключают 
бессрочные договоры, лишиться работы сотрудник может только по политическим причинам, 
при ликвидации подразделения или реорганизации ведомства, — говорит Назаров. По его 
мнению, срочный трудовой контракт стал бы хорошим инструментом влияния на 
эффективность как госслужащих на руководящих постах, так и чиновников среднего и 
низшего звена. 

— Для меня показателен пример Новой Зеландии, где такой категории, как госслужащий, 
вообще не существует, все работают на срочных договорах, которые могут быть не 
продлены, если специалист со своими обязанностями не справляется, — отметил эксперт.  

Как пояснил источник в Минфине, перевод части сотрудников на срочные контракты — 
часть первого этапа программы «Совершенствование системы материальной мотивации 
государственных служащих». Второй этап, который будет реализован с 2013 по 2018 год, 
включает увеличение должностных окладов гражданских госслужащих. К 2018 году 
среднемесячный оклад чиновника в России должен достичь 77 тыс. рублей.  

По данным ведомства, в окладах госслужащих наблюдается значительная 
диспропорция. Так, руководитель администрации президента в сумме получает 201 413 
рублей (оклад — 13 602 рубля, надбавки и иные выплаты — 187 811 рублей). А недавно 
принятый на работу специалист третьего разряда в регионах получает в 31 раз меньше — 
6438 рублей в месяц (презентация Минфина есть в распоряжении «Известий»). 

 Сегодня гарантируемое государством денежное вознаграждение, которое нельзя 
уменьшить и которого невозможно лишить, составляет от 7 до 37% заработной платы 
госслужащего. К 2018 году доля гарантируемого оклада достигнет 40%. В премиальной части 
сохранятся надбавки за выслугу лет, за работу со сведениями, составляющими гостайну, за 
выполнение особо важных и сложных заданий. При этом размер премии за особо важные и 
сложные задания будет составлять 50% от суммы зарплаты, сегодня это 3%.  

— Увеличение части оклада в зарплате чиновника — это признание существующего 
положения, — говорит директор Института социальной политики и социально-экономических 
программ НИУ ВШЭ Сергей Смирнов. — Когда сейчас поднимают тему, что чиновники 
слишком много зарабатывают, они на голубом глазу заявляют, что их зарплата 13 тыс. 
рублей. Хотя де-факто получают гораздо больше.  

Сегодня стимулирующие выплаты, по словам Смирнова, не зависят от результативности 
чиновника — надбавки за классность, за стаж. Эксперт отмечает, что увеличение доли 
премии за выполнение особо важных заданий эффективно, если будет разработан перечень 
таких заданий. 

— Одно дело, когда чиновник выполнил поручение премьера или президента, и совсем 
другое — начальника отдела, — говорит эксперт. 

Указ «Об основных направлениях совершенствования системы государственного 
управления», в котором говорилось о необходимости материальной и моральной мотивации 
госслужащих и доведения уровня оплаты их труда до рыночных показателей, подписан 
Владимиром Путиным в мая 2012 года. За три месяца до этого Владимир Путин в статье 
«Демократия и качество государства» (газета «Коммерсантъ») писал, что система мотивации 
госслужащих должна учитывать состояние рынка труда. 

По подсчетам Минфина, реформирование системы оплаты труда чиновников потребует 
в 2013 году 15 млрд рублей из бюджета. К 2018 году сумма вырастет до 400 млрд рублей. 

«Известия» 
 

Социальная база протестного движения готова расшириться. Впервые в резолюцию 
«Марша миллионов» будут включены социально-экономические требования 

Левым силам в оргкомитете третьего «Марша миллионов», который пройдет в Москве 15 
сентября по Бульварному кольцу и закончится митингом на проспекте Сахарова, впервые 
удалось добиться включения в резолюцию митинга социально-экономических требований. 
Помимо заявлений о необходимости полноценной политической реформы, освобождении 
политзаключенных и отмене результатов парламентских и президентских выборов лидеры 
уличной оппозиции собираются потребовать заморозить тарифы ЖКХ и провести проверку их 
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обоснованности, увеличить бюджетное финансирование науки, здравоохранения и 
образования, упростить условия организации забастовок. 

Социально-экономические темы актуальны для регионов, включение их в резолюцию 
расширит базу поддержки протеста, либералы согласились с этим, объясняет один из 
инициаторов новых требований — Сергей Удальцов из «Левого фронта». Левые же не стали 
настаивать на более жестких темах, вопрос национализации даже не поднимался, очевидно, 
что достичь компромисса по этому вопросу не удалось, признал Удальцов. 

Государство должно быть социальным, жесткой дискуссии по социальным пунктам 
резолюции в оргкомитете не было, сообщил член бюро «РПР-Парнаса» Илья Яшин, а 
составление принципиально нового текста показало, что коалиция может договариваться не 
только по политическим, но и по экономическим вопросам, сохраняя принципиально разные 
позиции. 

Требование остановить рост тарифов ЖКХ будет одним из ключевых на митинге КПРФ, 
который намечен на 22 сентября. Лидеры компартии отказались принять участие в марше, 
заявив о принципиальном несогласии c позицией либерального крыла, в акции примет 
участие только актив московского горкома и его секретарь Андрей Клычков. Но расширение 
повестки маршей за счет идентичных коммунистическим требований в КПРФ приветствуют. 
«Мы не можем считать себя монополистами в этих вопросах и рады, что левая повестка 
получает поддержку у участников марша», — сообщил секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов. 

Vedomosti.ru  
 

Против инфляции. Российский Центробанк неожиданно принял решение ужесточить 
кредитно-денежную политику    

 В то время как ФРС объявила о запуске третьего раунда программы «количественного 
смягчения», российский ЦБ, наоборот, неожиданно решился на ужесточение кредитно-
денежной политики. С 14 сентября повышается ставка рефинансирования с 8% до 8,25%. 
«Это больше похоже на демонстрацию. Если у ЦБ спросят, а что вы сделали для ограничения 
роста цен, они скажут, что ставки подняли», – комментируют эксперты. 

«Указанное решение принято в связи с ростом цен и инфляционных ожиданий, 
увеличивающим риски превышения среднесрочных ориентиров Банка России по инфляции, а 
также с учетом оценки перспектив экономического роста», – говорится в сообщении ЦБ РБ. 

Рост инфляции в августе и начале сентября продолжился, по оценке на 10 сентября, 
годовой темп прироста потребительских цен составил 6,3%, превысив верхнюю границу 
целевого диапазона, определенного Центробанком на 2012 год. 

Ключевую роль в повышении годового уровня потребительской инфляции сыграло 
ускорение роста цен на продовольственные товары и продолжившееся плановое повышение 
регулируемых цен и тарифов, замечает ЦБ. 

Дальше инфляция может вырасти на фоне ухудшения ситуации мирового и российского 
продовольственных рынков из-за засухи. Кроме того, в течение последних месяцев 
наблюдалось постепенное ускорение базовой инфляции, которая в августе достигла 5,5%, 
что говорит об усилении роли монетарных факторов в процессе формирования инфляции, 
подчеркивает ЦБ. 

Международный валютный фонд также советовал Банку России повысить ставку. 
Аналитики МВФ считают, что ужесточение кредитно-денежной политики поможет не только 
сдержать рост цен, но и предотвратить возможный перегрев российской экономики. 

Однако большинство российских экспертов не ожидали изменения ставок ЦБ, потому что 
повышать ставки рефинансирования для сдерживания немонетарной инфляции 
неэффективно, плюс имеются риски замедления экономического роста. 

«Я был удивлен тем, что ЦБ принял решение поднять ставки. По моему мнению, 
реальных причин для повышения ставок не было. У нас нет ни девальвации рубля, ни 
мощного спекулятивного оттока капитала. Да, инфляция выросла, но надо понимать, что 
выросла по причинам, неподконтрольным ЦБ, поэтому гнаться за ними никакого смысла нет», 
– говорит газете ВЗГЛЯД директор по анализу финансовых рынков и макроэкономики ИК 
«Альфа-Капитал» Владимир Брагин. 
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«ЦБ объяснил свое решение ростом инфляции сверх заданных 6%, но рост 
инфляции произошел вследствие индексации тарифов монополий и роста цен на 
продовольствие. Рост инфляция имеется, но он вызван такими причинами, которые не 
лечатся повышением ставки. Второе – ЦБ считает, что остальные параметры экономики 
вполне нормальные, отмечается стабилизация. Однако Минэкономразвития на днях 
ухудшило прогноз развития экономики, заявив, что будет замедление во втором полугодии», 
– объясняет Брагин. 

ЦБ решил изменить ставку рефинансирования в сторону повышения, несмотря на то что 
пока инфляция сохраняется на довольно низком уровне, указывает аналитик «Инвесткафе» 
Екатерина Кондрашова. Так, недельная инфляция в России замедлилась вдвое – до 0,1%, с 
начала года по 10 сентября потребительские цены выросли на 4,9%. 

«Такое решение Банка России можно объяснить тем, что темпы роста инфляции, 
вероятнее всего, увеличатся осенью за счет повышения регулируемых тарифов на тепло и 
водоснабжение. Кроме того, плохой урожай во всем мире станет дополнительным фактором, 
разгоняющим уровень инфляции, в результате вырастут цены на продовольственные 
товары», – считает Кондрашова. 

…Так как в России наблюдается рост немонетарной инфляции, то действия ЦБ не 
приведут к каким-то серьезным последствиям, считает Владимир Брагин из ИК «Альфа-
Капитал». «Что касается ставок денежного рынка, то с учетом дефицита ликвидности они и 
так находятся на достаточно высоком уровне. Если они еще вырастут на четверть процента, 
то это может сказаться негативно на облигациях. Но я не стал бы драматизировать»,  – 
говорит Брагин. 

«Действия ЦБ могут немного охладить кредитование, что выльется в удорожание 
стоимости денег для банков. Однако причина инфляции не в этом, а в повышении тарифов и 
росте цен на продовольствие, поэтому реакция на инфляцию вряд ли будет сильной»,  – 
считает Владимир Брагин. 

….В то время как российский ЦБ ужесточает кредитно-денежную политику, Федеральная 
резервная система (ФРС) США объявила о запуске третьего раунда программы 
«количественного смягчения». 

Если российский ЦБ повышает ставку рефинансирования с 8% до 8,25%, то ФРС 
сохраняет целевой диапазон базовой процентной ставки от 0% до 0,25% годовых. Ставка 
остается в этом диапазоне уже более трех лет, с декабря 2008 года. В 2008 году ставка 
снижалась семь раз. Для сравнения: базовая ставка Европейского центрального банка в 
настоящее время составляет 0,75% годовых, Банка Англии – 0,5% годовых, Банка Японии – 
0–0,1% годовых. 

Ставка рефинансирования российского Центробанка в размере 8% действовала с 26 
декабря 2011 года, когда она была снижена с уровня 8,25% годовых. Последний раз ЦБ РФ 
повышал ставку рефинансирования с 3 мая 2011 года – с 8% до 8,25%. 

Если ЦБ РФ пытается бороться с ускорением инфляции выше прогнозируемых 6%, то 
ФРС – со слабостью экономики, препятствующей нормальному созданию рабочих мест. 

 «Взгляд» 
 

Онищенко поставил клеймо на женщинах и лентяях. По словам Онищенко, у осенней 
хандры есть не только психологические причины 

Главный санитарный врач РФ Геннадий Онищенко заявил, что осенней депрессии 
больше всего подвержены женщины и безработные. "Есть такое медицинское понятие, как 
осенняя депрессия. (Ей чаще подвержены) люди с подвижной психикой, особенно женщины, 
люди, живущие в постоянном чувстве тревоги, особенно незанятые. Человек, который 
работает, ему некогда вспомнить, что сейчас - зима, осень или лето. Самое главное - найти 
себе занятие, и никакой хандры не будет. А если нечем заняться, если большую часть суток 
человек пребывает в горизонтальном положении на кровати или на диване, как раз хандра и 
застает", - рассказал Онищенко в эфире радиостанции "Эхо Москвы". 

Он отметил, что у осенней депрессии есть не только психологические причины. "Сейчас 
у нас (в Москве) "женское лето", а обычно в это время низкая облачность, постоянно 
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моросящий дождь. Я, кстати, очень люблю такую погоду: сутки льющий дождь, все 
спокойно. Гулять под таким дождем особенно приятно, это настраивает на желание подумать 
наперед, на перспективу. А на многих это влияет очень угнетающе", - констатировал 
Онищенко. 

Однако всякую хандру можно победить, считает главный санитарный врач страны: во-
первых, не нужно расстраиваться по поводу нескорого отпуска, во-вторых, надо искать во 
всем позитив, в-третьих, не есть жирную пищу, в-четвертых, принимать витамины, в-пятых, 
побольше общаться с родными и, наконец, не забывать о хобби. 

Ранее советы по борьбе с осенней депрессией дал главный психиатр Москвы Борис 
Цыганков. По словам Цыганкова, в осенний период нужно есть больше продуктов, 
содержащих "гормоны счастья" - эндорфины. "Эндорфины отвечают за настроение. 
Повышение и снижение их уровня отражается на настроении. Некоторые отмечают, что 
бананы, апельсины и некоторые другие фрукты, а также шоколад способствуют повышению 
эндорфинов", - сказал Цыганков. Психиатр отметил, что способствует поддержанию 
эмоционального состояния также алкоголь, но только в малых количествах. 

Утро 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Политика в России: возвращение путинского статус-кво. Реформа Медведева 
подверглась серьезной коррекции за последние четыре месяца 

Преодоление новым президентом последствий политических реформ Дмитрия 
Медведева продвигается успешно. И в ближайшее время, очевидно, благополучно 
завершится. Возможно – новым законом о Совете Федерации, где не будет никаких выборов. 
Или коррекцией процедуры избрания губернаторов, о чем в последнее время говорят многие 
политики. Ведь либеральные инициативы предшественника его преемник в первые же 
месяцы своей легислатуры компенсировал серией репрессивных актов. С таким явным 
запасом, что, как стало известно «НГ», в Госдуму поступила команда с новым ужесточением 
подождать.  

Юбилей президента Владимира Путина 7 октября этого года совпадает с окончанием 
пяти месяцев его повторного первого президентского срока. К этому же времени, судя по 
набранным темпам, должен в основном завершиться и переходный период от предыдущего 
президентства к нынешнему. Здесь важным показателем является та политическая реформа 
Дмитрия Медведева, которую он объявил под самый конец своего пребывания на посту главы 
государства. Явно под давлением массовых уличных протестов и совершенно точно не для 
себя, а для своего преемника, который одновременно и предшественник.  

Однако Путин, сохранив внешний облик уже построенных медведевских сооружений, 
старается там, где можно, отделать их изнутри совсем по-другому. А те, что еще не были 
начаты, вообще забросить или перепрофилировать. Ну а то единственное здание, которое 
уже было сдано в эксплуатацию еще при Медведеве, Кремль теперь старательно окружает 
красивым, но довольно высоким забором.  

Имеется в виду измененный закон о политических партиях, согласно которому любые 
500 граждан России могут сколотить свою политическую организацию. Кстати, никто и никогда 
не спорил с тем, что либерализация партийного законодательства и процедур участия партий 
в выборах, – это то немногое из политических преобразований президента 2008–2011, что 
было сделано в реальности.  

И хотя теперь Путин рассказывает – например, селигерской молодежи – о том, что 
мелкопартийная система создана специально для того, чтобы все эти группки сами 
дискредитировали себя в глазах граждан, а не ссылались на запретившую их злую власть, 
всем понятно, что данная система – это действующий фактор политики. Например, в 
нынешних осенних выборах участвует уже три десятка структур, а через год, если, конечно, 
Минюст снова не опустит железный занавес, их будет никак не меньше сотни. 
Доказательством того, что все это реалии, с которыми власть вынуждена считаться, служит 
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хотя бы законопроект, который на днях подготовлен в Минюсте для преодоления 
одного из негативных последствий нынешней многопартийности.  

Дело в том, что перед каждыми выборами это ведомство обязано публиковать в 
государственных и муниципальных СМИ список допущенных к электорату партий. Однако 
теперь предлагается размещать данный реестр исключительно в Интернете. Объяснение 
простое: партий слишком много, у каждой из них к тому же по несколько десятков 
региональных отделений, публикации таких огромных перечней обходятся бюджетам 
субъектов РФ и муниципалитетов в весьма приличные деньги.  

Например, Минюст, считая по максимуму, утверждает, что в тех или иных местных 
выборах, учитывая еще и общественные организации, может участвовать до 350 
избирательных объединений. Что занимает как минимум четыре газетные полосы формата 
А4. Между тем эти данные ведомство приводит на своем сайте. В зависимости от региона 
квадратный сантиметр печатной площади стоит от 10 до 60 руб.  

Минюст утверждает, что Интернет теперь в России доступен практически везде, а скоро 
станет еще ближе в соответствии с целым рядом госпрограмм. Известно, однако, что это не 
совсем так: Сеть в нашей стране есть отнюдь не везде. Но в принципе для большей части 
избирателей сведения о бесконечном количестве партий все равно не интересны, так что 
никакого информационного голода они не ощутят.  

Стоит отметить, что это не первый случай, когда власть вынуждена придумывать какие-
то законодательные способы преодоления мелкопартийного буйства. Скажем, решение о том, 
что участковые комиссии будут формироваться сроком на пять лет, а не перед каждыми 
выборами, – это опять же привет от медведевской реформы. Ведь теоретически каждая 
партия может претендовать на места в избиркомах, а если их будет больше сотни, то кого-то 
точно пришлось бы обидеть отказом. А стало быть, бесконечные судебные процессы были бы 
неизбежны.   

Или вот недавнее заявление председателя Госдумы Сергея Нарышкина о 
формировании на Охотном Ряду Совета непарламентских партий – это опять же последствия 
медведевщины. Ведь это он инициировал закон, что как минимум раз в год уличные коллеги 
парламентских партий могут участвовать в наиболее важных заседаниях. Между тем 
представителей сотни партий в зале ГД просто даже посадить негде. Понятное дело, что в 
рамках будущего совета Нарышкин сможет хотя бы договариваться с ними о квотах и 
очередности.  

Заметим, впрочем, что с остальными составляющими политреформы Медведева 
получилось проще и иногда интереснее. Взять хотя бы закон о выборах губернаторов, 
который был инициирован бывшим президентом, но еще при нем по ходу думского 
обсуждения переделан до неузнаваемости. Например, туда был введен муниципальный 
фильтр, договариваться о котором ряд губернаторов и мэров пришли именно к Медведеву.  

Квазивыборы региональных начальников вызвали такое возмущение в обществе, что 
теперь сама партия власти принялась говорить об откате с этих позиций. Например, еще 29 
августа на заседании экспертного совета при председателе ГД лидер думской фракции ЕР 
Андрей Воробьев, отмечая, что партии «споткнулись о системы фильтров», заявил: «Может 
быть, фильтры должны быть другие, а может быть, закон о прямых выборах должен 
поменяться, и этого тоже не стоит стесняться». На первом заседании нижней палаты ее 
спикер тоже призвал депутатов оценить, не было ли в каких-либо из принятых летом законов 
серьезных ошибок, а если были, то немедленно их исправить, прислушавшись не только к 
чиновникам, но и к независимым экспертам. И даже сам Медведев решил тоже 
присоединиться к хору критиков. Во вторник на встрече с руководством ЕР он тоже 
посоветовал подумать над возможной корректировкой закона по итогам избирательной 
кампании.  

Однако главной компенсацией политических преобразований, затеянных при 
предшественнике, для Владимира Путина, безусловно, стали так называемые драконовские 
законы, принятые весной-летом этого года. Напомним, что началось все с ужесточения 
законодательства о митингах, фактически отменившего их уведомительную организацию. 
Дальше при поддержке Кремля единороссы отделили от обычных НКО «иностранных 
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агентов», ввели уголовное наказание за клевету, что оппозиция однозначно 
восприняла как политическую акцию.  

Все эти законы президент не просто молчаливо подписал, он неоднократно выступал с 
разъяснением их сути и защищал их сакральный смысл, который, как это любил объяснять 
Путин еще во время своих первых двух сроков, заключается в том, что закон должны 
соблюдать все. В том числе и оппозиционеры. Напомним, что о том же самом глава 
государства снова заявил недавно в своем телеинтервью перед началом саммита АТЭС во 
Владивостоке. Однако, судя по всему, в Кремле поняли, что укреплять дальше «диктатуру 
закона» пока не стоит. 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 3992 ▼ 0, 08 

EUR 40, 5678 ▲ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


